

1952 – 2022 70 Jahre Wintersteller Bataillon Schützenkompanie Pillersee



Erste konkrete Hinweise auf Schützen in St. Ulrich am Pillersee finden sich in einer Kirchenrechnung von 1671 und in einem Quellenfund aus dem Jahre 1676 sind die Schützen sogar namentlich erwähnt. Im Gegensatz zu ihren Kameraden aus den anderen Pillerseegemeinden, war damals die überwiegende Zahl der Nuaracher Schützen mit eigenen Musketen ausgerüstet. Die Nuaracher standen auch unter den Haupttruten Simon Fiechter und Christian Blattl im Pillerseer aufgebod. des Tiroler Freiheitskampfes.

Die Schützenkompanie wurde am 8. Dezember 1982 als 16. Kompanie des Bataillones mit 32 Mitgliedern gegründet. Zum 1. Hauptmann wurde der Gründungsinitiator Thomas Wörgötter gewählt. In der Kompanie sind vor Allem soziales und gesellschaftliches Engagement sehr wichtig. So wurden in den vergangenen Jahren die Heinrichsäule renoviert, ein Bildstöckl am See, sowie das Feldkreuz beim 2. Evangelium der Fronleichnamspzession, errichtet. Weiters übernahmen die Schützen die Pflasterung des Pfarrhofsvorplatzes in St. Ulrich. Anlässlich des 50-jährigen Priesterjubiläum von Pfarrer Franz Winkler und Pfarrer Johannes Radler wurde eine Glocke für die Wallfahrtskirche St. Adolari gespendet. Die Kirchenfenster der Pfarrkirche wurde finanziert und mit großem

Arbeitseinsatz die neue Sahatn-Sunk Kapelle errichtet.

Vor Allem sind die Teilnahmen an den Landesfestumzügen zu den Gedenkfeiern 175 und 200 Jahre Tiroler Freiheitskampf in Innsbruck und die Ausrückung im Jahre 2011 als Ehrenkompanie beim 1. „Viertel Treffen“ zur Feier „500 Jahre Tiroler Landlibell“ in Kufstein hervorzuheben. Mit der Musikkapelle St. Ulrich wurde der »Traum eines österreichischen Reservisten“ in St. Ulrich und Going aufgeführt und auch die Beteiligung bei der Uraufführung des Tongemäldes „Heb' Herz und Hand für' s Vaterland“ in Fieberbrunn waren beeindruckende Ausrückungen. Ein besonderes Erlebnis war die Aufführung des „Tiroler Zapfenstreiches“ gemeinsam mit unserer Musikkapelle anlässlich des „Bürgermeisterinnen Treffen“ im Jahr 2018 in St. Ulrich. Eine Besonderheit der Nuaracher Schützen ist der einheitliche Hutschmuck. Dank der Unterstützung zahlreicher Nelkenspenderinnen rückt die Schützenkompanie Pillersee seit nunmehr 40 Jahren immer mit roten Nelken aus. Es konnten bereits mehrere Bataillonsfeste erfolgreich durchgeführt werden. Seit 2005 führt Wolfgang Wörgötter die derzeit 44 Mann starke Kompanie mit 5 Marketenderinnen als Hauptmann.



